## JAPON ENVIA FUERTE QUEJA A WASHINGTON

Protesta formal contra la profanación de cadaveres de soldados nipones

(De la Agencia Domei)

(De le Agencie Dome!)
Tokio, 4 de septiembre.—Sadno
Iguti, portavoz de la Junta de Informacion, ha revelado a los corresponsaios de la prensa extranjera durante una entrevista hoy que
el gobierno japones presento una
protesta el 22 de agosto passado
ante el gobierno de los Estados
Unidos por conducto de la embajada española en Washington, por
el reciente incidente del cranco en
America.

America.
El Portavoz Iguti declaro El Portavoz Iguti declaro que tambien se ha cursado una nota al Vaticano por conducto de Ken Harada, Ministro japones en la Santa Sede, y otra a los Cuarteles Generales de la Cruz Roja en Ginebra por conducto de la legacion nipona en Berna. El texto oficial del memorandum es como sigue: "Segun informes fidedignos, el semanario oficial, organo de la Archidlocesis Catolica Romana de Missouri. The Register, refriendose al hecho de que algunos nique

Missouri. The Register, remrieti-dose al hecho de que algunos ni-ños han estado jugando con el craneo de un soldado japones que se les envio por un soldado ame-ricano en el teatro de guerra del sur del Pacífico, ha declarado que sur del Facilico, ha declarado que por respeto a los restos de un sol-dado japones, el craneo debio ha-ber sido decentemente enterrado, y solemnemente amonestó a los americanos que no aceptasen cra-neos u otros huesos japoneses co-mo iscurantes. 'souvenirs.'

"Las mismas fuentes informan (Continua en la página 8)

## Prosiguen batallas fieras en Francia

(De la Agencia Bomei)

Lisboa, 3 de septiembre.— Una encarnizada lucha se desarrolió ayer en el área del norte de Francia cercana a la frontera de Bélgica, según los informes recibidos aquí. El alto mando alemán declaró que las tentativas enemigas de cruzar el río Somme cerca de Abbeville, fueron frustradas. Una lucha particularmente enconada se entabló ayer al norte de Douai, al noreste de Rethel y al norte de Sedan, añade el comunicado.

Las fuerzas de guarnición elemanas en Brest repelleron todos los ataques de los americanos que se vieron obligados a reforzar sus formaciones.

En el sur de Francia las tropas

En el sur de Francia las tropas alemanas pasaron a través de Lyon en el valle del Ródano, según plan, anunció el alto mando ale-



La foto de arriba demuestra las ruinas de uno de los B-24 americanos abatidos en el curso del bombardes en Davco el 1-o de septiembre. al tun tun en Davco el l'o de septiembre. En la toto de abajo, un soldado japenes aparece de guardia cerca adaver de uno de los seis tripulantes de un aparato americano, con una cruz improvisada plantada en señal respeto al espiritu del aviador muerto en guerra, aun cuando era un enemigo—un ejemplo de la caballeros en contraste con la ruda brutalidad de los americanos.



## Impios ataques americanos causan a filipinos en Davao graves perjuicios

Davao, 2 de septiembre.—Los aviadores americanos, demostrando repetidas veces la mas perfecta indiferencia hacia vidas inocentes y propiedades privadas, bombardearon y ametrallaron las residencias filipinas, durante sus raids de hoy, ayer y el 29 de agosto assurando conidadores. de agosto, causando considerables bajas y destrucción de objetivos no militares.

Hoy un campamento en Lasang bombardeo un carreton de carafué sañudamente bombardeado, bao cargado de kangkong y otros
resultando muertos y heridos muchos obreros úlipinos. En el area Matina, mientras el carreton se
de Minta, los filipinos que se refugiaron en unos cocales fueron dad. El cochero filipino fué muerametrallados por los aviadores
to instantaneamente y el carabac
americanos. Un grupo de camioto instantaneamente y el carabac
americanos de la Lasang a Una lección para
esta ciudad, fué bombardeado. En
senbos caose hubo considerables pian, anuncio el alto mando ale-mán, Poderosos ataques enemigos desde el este fueron parados iegún añade el comunicado. Informes de Londres dicen que los cañones de largo alcance ale-(Continus en la ultima pagina)

En Sasa, también ayer, un gru-o de obreros filipinos fué bom-(Continua en la ultima pagina)

#### TAMBIEN SE PROHIBE TODO RUIDO Y MUSICA

Aclarando su orden prohibiendo el repique de las campanas en las iglesias, las bandas de música y deiglesias, las bandas de música y de-más ruidos, o sonidos, el Alcalde Leon G. Guinto, de Manlie, en su capacidad de jefe de la unidad del Servicio de Profección Civil de esta ciudad declaró esta mañana que también quedan incluidos en esta probibición las reuniones sociales al afre-libre o en casa siempre que haya música, asi como cantos y danzas poco más o menos ruidosos. Si las reuniones son de carácter oficial y no pueden aplazarse, de-ben contar con el permiso especial del Alcalde, pues de otro modo pueden ser suspendidas por la Constabularia.

El Alcalde también recomienda o los que tienen aparatos de radio que no les hacan funcionar ruidocomente que impidan oir las señales de alarma.

# HAY DOS NUEVOS

Son Gonzales y Caleste para Asuntos Economicos; nuevo gobernador de Davao

goretiado de Davel
El nombramiento por el Presidente José P. Laurel del Dr. León
Ma Gonzeles y el Dr. José L. Celeste como Vice-Ministros de
Estado para
Aauntos Económicos fué aiumciado ayer tarde por la Junta
de Información.
Inmediatamente
después de su no mbramiento,
los dos juraron

nombramiento, los dos juraron su nuevo cargo ante el Ministro de Asuntos Dr. Gonzales Económicos, Pedro Sabido.
Hasta que vino su nombramiento como Vice-Ministro, el Dr. Gonzales era Director del Censo y Estadisticas. Na

Director del Censo y Estadísticas, Nacido en Arayat, Pampanga, el 11 de abril de 1894, fué pensionado del gobierno en Estados Unidos obteniendo de la Universidad de Harvard el titulo de "Master" en Ciencia de Administració n Comercia), en una autoridad en estadís.

Dr. Celeste

Comercial, en
Es una autoridad en estadís.
(Continua en la ultima pagina)

## SE EMPIEZA A REORGANIZAR EL GOBIERNO

Se trasladara personal de buros a provincias bajo los Comisionados

Caracterizada por el traslado a provinciae de la mitad del personal en Manila del Gobierno Nacional, una reorganización del Gobierno se está efectuando por la Administración con el fin de lievar a cabo las disposiciones de la Ordenanza No. 31, que el Presidente José P. Laurel promulgo el 26 de agosto pasado, subrividendo Filipinas en slete Distritos Administrativos, según reveló esta mañana la Junta de Información. De acuerdo con la Junta, todos los Ministerios han sido autorizados por el Presidente para organizar las unidades o ramales iecesarias de sus respectivas oficinas, que serán agregadas a la oficina del correspondiente Comisiónado.

### Para realizar ja despoblación

Para realizar is despoblación

Estas instrucciones han sido expedidas por el Jefe Ejecutivo, da acutrdo con la Junta, con el fin de llevar a cabo el programa de despoblación de Manila, Se ha decidido que los burós y oficinas conservarian no más del 50 por ciento de su personal en Manila y distribuir la otra mitad en provincias entre los Distritos Administrativos, creados recentemente.

Do acuerdo con las instrucciones del Presidente, la Junta ha nunciado que todos los Minaterios, burós y oficinas han comedido a Malacañang, por conducto de la oficina de presupuestos y quentas; planes de gastos pura lleyar a cabo la reducción del personal de Manila del Gobiemo Nacional al deseado 50 por sento de sus respectives unidades para el período del 1,0 de octubre al (Continua en la ultima pogima) Continua en la ultima podina

## Los agiotistas no cejan en su abuso

Mientras continuan pendientes de investigación y proceso criminal ante el tribunal sumario verios casos de aglotofe cogidos durante los varios días de ejercicios de defensa, cuando los mercadores de viveres y alimentos, se creveron dueños de la situación para hacer subir escandalosamente sus precios, se ha indicado hoy que muchos tenderos dentro y fuer de los mercados persisten en la perniciosa practica y continuan corrazonables. irrazonables.

Despues de los primeros a rec-tos ocurridos la semana p. da en casi todos los mercados de Ma-nila, elgunos tenderos reduieron un poco sus precios como demos-(Continúa en la página 3)

## En estado de alerta permanente en apagon parcial se coloca a Manila

El Alcalde Leon G. Guinto anun-

El Alcalde Leon G. Guinto anunció ayer que Manila ha sido colocada bajo un estado de alerta permanente en virtud del cuel todos los residentes deben observar el apagón permanente parcial.

Reiteró la importancia de observar estrictiamente los requerimientos de apagón parcial. Todas las luces interiores deben ser propiamente cubiertas para que no haya luz visible desde las calles, Según el Alcalde, un sistema adicional para anunciar señales será inaugurado hoy con el uso de banderas que serán desplegadas en todos los cdificios públicos, oficinas de los jetes de distrito, estaciones de policía, tranvias y por policias montados. La bandera que por la noche se debo observar el apagón parcial, Toda

vez que Manila se halla ahora ba-jo señol de aleita, la bondera azul será desplegada desde este dia. El izamiento de la bandera roja indica un raid aerco y por la no-che deberá observarse el apagón

Los presidentes de distrito, te-niendo como tienen poder de po-licia, se harán responsables del cumplimiento del control de la luz cumplimiento del control de la luz-en relación con la observancia del apagón parcial en sus repectivos territorios. En el entretanto, Alfredo Euge-nio, Jefe Guardian Nacional con-

nio, Jete Guardan Nacional con-tra ataques aéreos, también urgió a los líderes de las asociaciones vecinales que tomen parte activa en el cumplimiento de las reguin-ciones sobre apagón parcial en su capacidad de guardianes anti-néreos autorizados.

## Un gran empuje cobra la ofensiva de los nipones en Birmania y China (De la Agencia Domei)

Tokio, 4 de septiembre.—En el frente de China las fuerzas japo avanzando desde Cungfeng están acercándose a Chiehling, situado al Hengyang que, en la madrugada del 28 de agosto lanzaron una ofensiva en gran escala contra 20 divisiones enemigas que tratan de recapturar Hengyang, prosiguen ahora con su firme campoña contra el enemigo. Las unidades del ala izquiterda japonesa, entrando en acción desde Pechungfeng, sentiente de avanzar hasta Sishan. 20 kilóntero los puntos estanticisos del carea de Hengyang, después de avanzar hasta Sishan. 20 kilóntero los puntos estanticisos al sur de Hengyang, reducieron los puntos estanticisos del carea. Estas unidades están acción desde Pechungfeng, al sur de Hengyang, después de carea. Estas unidades están acción las fuerzas japonesas que har fuerzas faponesas que har avanzado desde Hengyang. Com-

unidades están actual number operational deservation of the process of the control of th

Mientras tanto las unidades japoncisas que están operando en la
poncisas que están operando en la
parte sur de Hengyang, después
de avanzar hasta Sishan. 20 kilómétres al sur de Hengyang, telométres al sur de Hengyang, eldonetros. Estas unidades están artuchmente actuando en concierte
con las fuerzas japonesas que har
avanzado desh. Hengyang, Commenta la lutra de un frente de
les kilómetres que una funda de
les kilómetres que una funda de
Contina en la utima pagina.

Centinua en Li ultima pagina